

FERRO  
CARRILES.

De Palma a Manacor  
3'15 (mixto)—8'10 m. y 2'45 t.  
De Palma a La Piedad  
3'15 (mixto)—8'10 m. y 2'45 t. (mixto).  
De Manacor a Palma y La Piedad  
3'15 (mixto). 8 m.—5'15 t.  
De La Piedad a Palma  
(mixto), 8'25 m. y 3'30 t.  
De La Piedad a Manacor  
4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.  
Los días de mercado en Inca.  
De Inca a Palma 2 t.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado m. Barcelona.

# LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA EDUCACION  
EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Ha comprendido el Congreso de Washington que la educacion no estaba todavía tan difundida en la República como se cree generalmente en el mundo pedagógico de Europa, y que se necesita que el Gobierno federal—más ó menos limitadamente—ayude á los Estados para desarrollar el sistema de educacion en una escala mayor que en la que hoy se encuentra. Ha ordenado, pues, la Cámara á su comision ordinaria de «Educacion y Trabajo» que prepare un informe que condense y englobe los numerosos proyectos de ley que se han presentado sobre la materia. Dicho informe acaba de presentarse y es interesante resumirlo. Concluye con la adopcion de una ley que acuerda un crédito anual de diez millones de pesos durante cinco años—para ayudar la educacion pública.» Se distribuirá el dinero en cada Estado de la Union, proporcionalmente al número de ciudadanos que no sepan escribir en su territorio, según el último empadronamiento de 1880. En consecuencia, los Estados que tuvieron esclavos, recibirán 7.536.773 pesos de la suma total de los diez millones; lo que—dice el informe—permitirá á esos Estados mantener las escuelas durante seis meses del año, anadiéndose los fondos provistos por el mismo Estado ó por la ley local.

La comision declara que—según el último empadronamiento—hay en los Estados Unidos 6.239.958 personas, de más de 10 años, que no saben escribir: lo que hace 42,44 por 100 ó 1/3 de la poblacion. El empadronamiento indica, además que 4.745.495, ó un 76,56 por 100 de estas gentes viven en los antiguos Estados esclavistas, que contienen solamente un 36,8 por 100 de la poblacion del país. Más de un cuarto de la de dichos Estados no sabe escribir. Alabama cuenta 420.858 electores que no saben escribir; Georgia, 145.087; Misisipi, 444.544, y la Luisiana, 402.932.

Las cifras suministradas por Mr. Hendrandall, agente y delegado especial de la oficina de empadronamiento para recoger los datos estadísticos sobre la educacion, etc, muestran que la suma total de las contribuciones cobradas para el sosteni-

miento de las escuelas en todos los Estados Unidos y territorios, en 1880, fué de 75.574.048 pesos fuertes, de la cual solo corresponden á los Estados que fueron esclavistas 9.266.425 pesos fuertes. La comision llama enérgicamente la atencion de la Cámara, sobre las peligrosas consecuencias de la ignorancia tan general en el Sur, y sobre la necesidad de ayudar á los surianos á combatirla.

## ECOS POLÍTICOS.

De «El Liberal»: Ahora resulta que las matanzas del domingo pasado en Alejandria no han obedecido á las pasiones políticas y religiosas, sino á una causa puramente fortuita.

Es decir, han muerto ochenta europeos por pura casualidad.

Para evitar casualidades, han empezado á marcharse de allí los súbditos europeos. Hasta ahora no se tiene noticia de ningun nuevo desorden.

La «Agencia Fabra» dice para tranquilizarnos que en Alejandria hay á la sazón 42.000 soldados egipcios.

Lo cual, traducido libremente al idioma vulgar, quiere decir que las llaves de la bodega están en poder de los borrachos.

Leemos en «El Diario Español»: «Los íntimos del señor Sagasta trabajan para aplacar á los diputados de la mayoría que son hostiles al señor Camacho en la cuestión de consumos.»

Cuentan que el señor Sagasta ha dicho que en lo que queda de año, sostendrá al señor Camacho.»

¿En lo que queda de año.... económico?

El más inmoral, el más absurdo y el más odioso de los impuestos es el de consumos; decía ayer enérgicamente el diputado de la mayoría señor Sinués.

Si el señor Sinués no fuera aragonés, merecería serlo. Nuestra enhorabuena por su franqueza.

á las brisas del Mediterráneo, corre al humilde seno de recatado islote, y á su trabajo de pescador y de marino, en brazos de la naturaleza. Creédlo, el hombre que acaba de morir tenía mucho del héroe Cincinato en sus gustos, y mucho del monje Arnaldo y del monje Savonarola en sus sacrificios y en sus austeridades. Una voz sobrenatural y á todas horas oída, en los aires, decíale, por medio de vocaciones pertinaces, que aquel antiguo pensamiento de Dante, de Maquiavelo, de Miguel Angel, expuesto al mundo con todos los prestigios del génio, iba en su tiempo á cumplirse por su esfuerzo; y tenía el solemne acento de un profeta y la figura de un Mesías, semejante á esos semi-penitentes y semi-guerreros que la fé religiosa de los pueblos semitas fingió allá en las reverberaciones del sol sobre las féncidas arenas del desierto, uniendo á todo esto el sello característico de su raza heleno-latina, la rapidez y la claridad de los conceptos; el sentimiento artístico; la palabra vehemente, la inspiración súbita, el amor á la libertad y á la naturaleza, los rasgos característicos de aquellos hombres ilustres nacidos en la Grecia antigua y retratados por las sencillas narraciones de Plutarco.

III.

¿Lo creereis? Acabo de leerlo con mis propios ojos, y no puedo, no, dar asenso á lo leído. Un escritor francés, á quien no mentaré ahora, en necrológica semejanza á ésta que yo escribo á vuela pluma compará con César Borgia. Parece mentira. Si yo quisiera hacer una antitesis viva, colo-

Aunque en rigor, es una franqueza perfectamente lógica. Como es de casa—¡naturalmente!—trata sin miramiento alguno al ministerio.

Don Ramon Nocedal, de «El Siglo Futuro» ha sido obsequiado en Valencia por sus amigos políticos con una «paella.» ¡Con una paella! ¡Qué escándalo! ¡Un plato mestizo!

Hé aquí tres deliciosos «suelos» de «El Progreso.»

Pues, señor, ahora salen los disidentes con la embajada de que la fusion no ha existido nunca en calidad de expediente cortesano.

Pero, hombre, ¿por qué no lo dirían al recibir el poder en calidad de fideicomiso? Cada cosa á su tiempo, y los fieros de los apuros.

Asegura un colega fusionista que el duque de la Torre ha estimado en todo lo que valen las visitas de los Sres. Sagasta y Martinez Campos, y ha coincidido con ellos en la manera de apreciar la política y marcha del gobierno.

«¿Está V. seguro? Conociamos nosotros á un sujeto que se mostraba muy fino con cuantas personas iban á verle, y que por un exceso de galanteria, sin duda, acompaña las visitas hasta la puerta de la calle.

—¿Por qué tienes esa costumbre?—le preguntó un día su mujer.—¿Es por finura?

—No, tonta; es por ver si así llevan algo.»

«El Siglo»: «Dice «La Nueva Prensa» que el señor general Martínez Campos es muy capaz de disolver las Cortés á metrallazos.

¡Qué cosas se escriben!

¡Y qué cosas se hacen!

«El Siglo» lo sabe mejor que nadie; su padrino es voto en la materia.

«La Fe.»

«Extraña el «Globo» que no se haya mandado pintar al Sr. Estéban la accion de Oroquieta.

caría estos dos hombres de nuestra raza al uno frente al otro. Por casualidad bien rara, personifica y representa el príncipe todo lo contrario de lo que personifica y representa el héroe. Garibaldi se encuentra, desde su juventud, en su elemento en el mar; y César Borgia se encuentra en todo lo contrario de su elemento en la Iglesia, en el cardenalato. Aquél, solo piensa en ejercitar sus vocaciones de marino, para luchar luego con los tiranos como ha luchado con las olas; y éste, solo piensa en saltar su capelo de cardenal, porque le embaraza para ceñirse una corona de rey.

A pesar de que ha asesinado al hermano mayor, al duque de Gandia, y al marido de Lucrecia, el Papa, su padre, le ama cada día con mas exaltado amor, y le sirve con mas rendida y cautiva y obediente sumision. Conociendo César que lo domina todo, juega con la tiara como con dócil instrumento de sus apoderadas ambiciones. Lo primero que de Alejandro VI exige, es que lo redima de su carácter sagrado, y que le arranque ese capelo con el cual no puede, no, aspirar á los principados civiles y laicos. Buen cardenal, precedido de hombres en armas, rodeado de cortesanos y de cortesanas, con una turba de conspiradores á un lado, y á otro lado otra turba de esbirros y de asesinos, pasando de las guerras á las orgías, de las orgías á los asesinatos, especie de demonio, nacido con toda la hermosura física y toda la fealdad moral que debió tener el ángel caído en la hora misma de su rebelion y de su culpa. Un consistorio convino en despojarle de su carácter sagrado. El Papa mismo aseguró

Se espera para eso á que algun apasionado de Murillo, á estilo de los que apedrearon á los católicos de Sevilla, se encargue de pintar la corrida de Lácar.»

Parécenos que en todo caso, con mayor derecho podrian encargarse de pintar lo otro.

«El Tiempo» descarga ayer sobre sus lectores un largo y serafico artículo en favor del juramento, cuya moral,—dice,—hay que buscarla en el cielo.

Bien se sabe el colega lo que se dice, pues aquí en la tierra nunca han sabido poseerla sus amigos.

El «Diario Español» se incomoda con el señor Castelar, porque este ilustre jefe de la minoria republicana histórica, á juicio del mencionado periódico, no es partidario del debate político que hace días viene anunciando el Sr. Moret.

Parodiando al colega, le diremos que el hombre del Parlamento, el tribuno, el que vive de la palabra, no quería servir de comparsa á los conservadores.

Hablará, si necesario fuera á los intereses de nuestro partido y de nuestra política, pero sin provecho para los enemigos reaccionarios de esta situacion.

Los oficiales del ejército de la isla de Cuba de reemplazo en esta corte, tenedores de abonarés como saldo de los sueldos devengados y no percibidos en la campaña de Cuba, han dirigido entusiasta felicitacion al Excmo. señor ministro de Ultramar con motivo de las disposiciones adoptadas en el arreglo de la deuda de aquella Antilla con el fin de extinguir los referidos atrasos.

Dice una correspondencia del «Times» que el general Berdan, el inventor del fusil que lleva su nombre, ha presentado al sultan un nuevo modelo de torpedos que, lanzados bajo el agua, recorren una milla en 90 segundos sin sufrir desviacion. El informe de la comision técnica para examinar ese invento ha sido favorable.

Esos torpedos servirán para defender los Dardanelos, el Bósforo, y, en general, los puertos turcos, de manera que Turquía no quede á merced de una demostracion naval.

que para salvar su alma, era necesario desconsagrar y desungir su cuerpo. Desde aquel momento, solo pensó César en dos cosas, en granjearse la voluntad de cualquier rey, que le ayudase á reinar, y en hacerse con una mujer cuaiquiera en cuyo dote hubiese mucho cebo y mucho alimento á sus exaltadas ambiciones. En efecto; recogió de Francia un ducado. Llamose duque de Valentinois, y como tal prestó homenaje al rey francés. Aun recuerdan las crónicas del tiempo todos los esplendores de aquel espléndido viaje. Agotaron las fábricas los brocados de oro y las telas de seda. Vendió la curia, en cantidades fabulosas, todos los beneficios vacantes. Presentose César el día de su partida, como una aparicion fantástica de caballerisca novela; sobre la espaciosa frente, gorra cubierta de vistosísimas plumas, prendidas todas ellas con broches de rica pedreria; ceñido al cuerpo traje de damasco negro; al cuello, deslumbrador collar de fabulosa riqueza; y en torno un cortejo como jamás lo tuvieron los reyes, compuesto de príncipes eclesiásticos y laicos, caballeros todos en bridas cabalgaduras, que plafaban de orgullo, y relucian deslumbradoras con sus arneses de vistosos colores, sus frenos de oro, y sus herraduras de plata. Y había para qué. Este bastardo de oscura mujer romana; este hijo sacrilego de epicúreo Papa, este cardenal dimisionario, este asesino impudente, este ladrón con corona ducal, condotiero y jefe de condotieros, sin pudor y sin conciencia, emparentado con la casa real de Francia, y tuvo por mujer á toda una hermana del rey de Navarra.

Duque, hijo predilecto del Papa, en la

## FOLLETIN.

GARIBALDI.

(Continuacion).

Sicilia y la conquista; atraviesa el Estrecho, se presenta desarmado ante los batallones del rey de Nápoles, y los somete; porque todo el mundo lo cree, no un militar mas ó menos afortunado, un pensamiento del espíritu moderno que se ha hecho carne y ha recibido del Dios de la libertad una espada misteriosa, cual inesplicable cometa, que esgrime por los oprimidos y contra los opresores, en una guerra sin término y sin fin. Y todo lo vimos sencillo entre las mayores grandezas; corriendo en alas de su génio, donde quiera que se veía el peligro y recatándose donde quiera que se veía el poder; dictador de una hora, que no acierta por ningun medio, á disponer de la material autoridad recogida en sus milagrosas victorias, y que, despues de haber visto el reino mas hermoso de la mas hermosa entre todas las naciones modernas, á su merced y árbítrio; despues de haber tenido en sus manos el centro esplendente de la Italia meridional; ¡ah! lo desdénia todo, y entregando el poder á Victor Manuel, sin oír las sugestiones de cuanto le instaban á proclamar allí la república democrática y dividir la unidad nacional, cuando las luminarias de las fiestas no se han extinguido todavía, desamatra su esquiife, anclado en el muelle de la Mergelina, y dando sus velas

PALMA 22 DE JUNIO DE 1882.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia núm. 2.396 correspondiente al martes 20 del actual.

El Gobierno civil publica una circular recomendando la observancia de las disposiciones vigentes relativas a los juegos prohibidos: el pliego de condiciones para la adjudicación en pública subasta del servicio de viveres á los presidios del reino, y una Real orden referente á la plaga filoxérica.

La Delegación de Hacienda hace saber que el día 18 del actual espiró el plazo de suspensión de la visita en el impuesto del timbre.

La Sacursal del Banco de España hace saber que queda encargado de la Agencia de Contribuciones en reemplazo del señor Gutierrez de Ossa el Visitador de la Sección don Federico Sbert y Socias.

A las cuatro de la tarde de ayer entró en este puerto procedente de la mar la goleta de guerra *Aleria*.

Ampliando la noticia que dimos ayer referente al suceso ocurrido el martes en el muelle, momentos antes de salir para Barcelona el vapor-correo *Maria*, creemos conveniente afirmar de nuevo y esperamos que nuestros lectores se enterarán de ello con placer que no ocurrió desgracia ninguna mas que el susto y remojón que llevaron las veinte ó veinte y cinco personas que cayeron al mar, hallándose completamente restablecidas las que sufrieron algo más que la generalidad.

Cuéntanse algunos rasgos de valor llevados á cabo por algunas de las personas que presenciaron el hecho, mereciendo especial mención el haberse arrojado al mar el vicario de Establiments D. Antonio De-ya, á pesar de ser un notable estorbo para aquel acto de la traje talar que llevaba, para acudir en socorro de una hermana carnal suya que también lo es de la Caridad, logrando auxiliaria á tiempo.

Las tripulaciones de los vapores y buques mercantes allí junto fondeados prestaron valiosos servicios, habiendo servido el *Beller* de hospital provisional y refugio para los que se cayeron al mar.

Segun se desprende del hecho y de varias narraciones que hemos oido, parece ser que la plancha objeto y causa del lance hace tiempo que se hallaba en mal estado, siendo ineficaz para contener y resistir el peso de la gente que suele aglomerarse á la salida de los vapores para Barcelona.

Es de esperar, por lo mismo, que en lo sucesivo se pondrá mayor cuidado en este particular, para cuyo efecto recomendamos con toda eficacia á los dependientes del ramo de Marina que ejerzan la necesaria vigilancia para impedir que

zado con régias familias de Europa, ningún obstáculo se podía oponer ya en el mundo á sus ambiciones, ningún freno á sus apetitos, ningún valladar á los impulsos de su voluntad intensa é imperiosa. Como se cuenta de Tiberio, la hermosura del cuerpo solo en él podía compararse á la fealdad del alma, serpiente venenosa de brilladoras escamas, abismo cubierto de aromáticas flores, lago de superficie azul y de traidoras entrañas. Cuantos recorran Roma deben mirar aquel retrato, en el todavia está vivo, presentando el tipo perfecto de la raza heleno-arábica, que puebla las costas de Sagunto las huertas de Jativa, las vegas de Gandia. Nada más griego que su perfil olimpico, nada más atractivo que sus profundos ojos, nada más pífidamente engañador que su sonrisa tranquila, nada más vasto que su frente espaciosa, nada más gallardo que su postura caballeresca, nada más elegante que su traje, ni nada más terrible que su alma. Naturaleza puso en él todos los medios de la seducción, todo lo que puede encantar el sentido, todo lo que materialmente puede arrastrar, encadenar y dominar con esa especie de fluido, al que llama la ciencia moderna magnetismo animal. Todas las delicadezas de la hermosura femenina habías puesto Dios en robusto cuerpo de atleta, como si quisiese someterle por la seducción á todas las mujeres y por la fuerza y por la energía á todos los hombres. Abriábase sus labios á una elocuencia de franca sinceridad y replegábase su alma en los dobleces de una astucia increíble. Pocos hombres han conocido menos la virtud ni han acertado más á fingirla. Actor de primos orden, la

se haga uso de aparatos que no reúnan las condiciones de buen servicio apetecibles.

Ayer por la mañana á cosa de las diez ocurrió en las afueras de la puerta de Jesús otra catástrofe que pudo también tener fatales consecuencias.

Bajaban dos vagones por la cuesta de las cuatro Campanas, los cuales siendo dirigidos por lo visto, por manos inexpertas, tomaron tal vuelo que, siendo imposible contenerlos, con una rapidez vertiginosa fueron á chocar contra seis ó siete que estaban detenidos no lejos de donde estuvo situado el antiguo fieltro, destrozando algunos de ellos, causando considerables averías á los restantes y una de no mucha consideración á la máquina fumivora que pudo zafarse á tiempo del peligro.

Los restos de los vagones y los que se hallaron enteros formaron un montón informe de hierro y madera, obstruyendo el camino, pues saltaron de la vía.

Fué mucha suerte que en aquel momento no pasase carruaje alguno por dicho sitio; pues de lo contrario, no hubieran faltado víctimas que lamentar.

Las pérdidas causadas por el choque se evalúan en unas cinco mil pesetas, según parecer de persona entendida.

Los planos y memoria correspondiente de la nueva casa Consistorial que debe levantarse en Lluchmayor han sido ya remitidos á este Gobierno de Provincia para su aprobación.

Según escriben á nuestro colega el *Balear* en algunas reses de ganado lanar del distrito de Lluchmayor se ha declarado la epizootia.

Esta noche volverá á hacer las delicias de la distinguida sociedad palmesana en el favorecido paseo del Borne la Banda Palmesana, siendo seguro se reunirá en él la misma numerosa concurrencia que asistió el martes.

Decididamente mucho tienen que agradecer cuantos asisten por recreo ó por hábito á dicho paseo, los esfuerzos que hace el Sr. Homs, con el fin de que el público no quedase sin música los jueves; pues la costumbre de cuarenta años ha llegado ya á convertirse en una verdadera necesidad que afortunadamente dicho señor ha comprendido y satisfecho.

Sea para dicho señor nuestro afectuoso agradecimiento en nombre del bello sexo... y en el del feo también.

A las diez de la mañana de ayer fondeó en este puerto el vapor *Mallorca* procedente de Argel conduciendo pasajeros, carga general y buen número de reses lanaras y vacunas con destino al abastecimiento de carne de esta ciudad.

máscara mas espesa se sobreponia con la mayor facilidad á las intimas ideas y á los interiores movimientos del alma, que tomaba todos los aspectos y todos los disfraces imaginables, de igual guisa que los demonios de las leyendas monásticas. Imposible superarle en lentitud para madurar un plan, ni en rapidez para cumplirlo. Semejábanse sus movimientos á esas caídas subitas del milano sobre los pajarillos, desplomándose de los abismos cerúceos en la espalda de su presa, para cogerla y llevarse á ensangrentada con la rapidez del relámpago, á la vaguedad del aire. La bondad y la crueldad le eran igualmente fáciles y las ejercia una y otra segun las necesitaba.

Nadie mas avaro en adquirir ni más pródigo en dar. Todos los caminos le aparecian iguales, con tal que condujesen á su meta. El mismo desprecio tenia por las personas que por las cosas, y como rompía una joya, ¡oh! asesinaba á un hombre. Tuvo todas las grandezas; la religion, el arte, la ciencia, el poder, la poesia, la política, le iluminaban con sus resplandores y no supieron hacerlo grande, porque le faltó la única grandeza que granjea la verdadera inmortalidad; la grandeza moral. Los hábiles del mundo, los políticos de la zona de Estado, los adoradores de la victoria y del éxito le llaman dignos de estudio y de envidia por haber sabido prescindir de la conciencia y haber encadenado la fortuna, mientras llaman pequeños y misérrimos y despreciables á hombres como Savonarola y como San Francisco, que solo han sabido amar, padecer y morir. Pero en torno de César Borgia y de su nombre, las furias de la historia, coronadas de serpien-

Se asegura á uno de nuestros colegas que en breve se presentará una instancia á nuestro Excmo. Ayuntamiento solicitando establecer un puesto ó mercado de flores y jardineria en la plaza de Santa Eulalia y sitio que ocupaba el antiguo y demolido tinglado.

De todas veras deseamos que semejante noticia se confirme y sea pronto un hecho.

Ha sido relevado el destacamento de infanteria que dá la guarnición á la ciudad de Ibiza. El pelotón saliente vino ayer en el vapor-correo.

Leemos en un colega que la célebre Mad. Spelterini dará el sábado su última función en la Plaza de toros.

Son atinadas la advertencia con que termina el suelto que va á continuación y que cortamos de un colega catalán.

Los sueldos de los principales artistas del teatro de la ópera de Paris son los siguientes:

Mlle. Krauss gana 15000 francos mensuales, y tiene cuatro meses de descanso. Asi es que por ocho meses gana 120000 francos.

Mlle. Salla gana 10000 francos al mes. Este año que tiene dos de descanso gana 40000 francos.

Mlle. Richari gana 3000 francos ó sea al año, con un mes de descanso, 33000 francos.

Mr. Lasalle gana 12000 francos mensuales con dos meses y medio de descanso.

Mr. Maurel 10.000 francos al mes, pero solo canta en la ópera cinco meses cada año.

Mr. Villaret gana 6000 francos anuales y Mr. Sellier 55000.

Estos sueltos contrastan con los exorbitantes que exigen á las empresas españolas. El señor Maurel, por ejemplo, durante su último ajuste con la empresa de nuestro Gran Teatro cobraba 400 duros por funcion percibiendo este sueldo aun cuando la funcion no se verificara, si habia sido anunciada en el cartel y cuando se trataba de cantar en una obra que no se le habia consignado en la contrata v. g. «Aida» ademas de aquella cantidad percibia un sueldo regular.

El resumen de los presupuestos provinciales correspondientes al año económico de 1880 á 1881, que acaba de publicar la Direccion de administracion local, es un trabajo importante que merece examinarse.

Los gastos se clasifican en voluntarios, obligatorios y adicionales.

Son voluntarios los de fundacion y construccion de nuevos establecimientos, carreteras, etc.; son obligatorios los de la administracion provincial, Beneficencia, instruccion pública, correccion, etcétera, y son adicionales las resultas por ejercicios cerrados.

tes, que silban y que derraman veneno de sus fauces entreabiertas, que arrojan toda suerte de maldiciones, que se diatan de siglo en siglo y extienden el frio del odio de generacion en generacion, mientras en torno de San Francisco de Asis, en torno de Savonarola, como en torno de todos cuantos han sabido padecer y amar, los monasterios se levantan, las leyendas se cuajan, los peregrinos se congregan, los artistas se inspiran, los ideales se dilatan y las esperanzas vuelan; porque sus ideas y sus recuerdos son como rayos de luz y de calor espiritual que todo lo verifican y engrandecen. Aquel génio brilla, pero como brillan los cometas. Ha conquistado á Sinigaglia; ha rendido á Faenza; ha dominado á Boloña; ha combatido á Florencia; ha puesto sus plantas sobre la serviz de Roma; ha enviado sus condotieros á los cuatro puntos del horizonte, como los lebreles, para que le cacen castillos, condados, reinos; ha sometido los barones feudales; ha mandado ejércitos; y, sin embargo, todas estas grandezas pasaron como el humo de sus orgias, como el eco de sus bailes, como las carcajadas de sus placeres á causa de tener por objeto único el propio engrandecimiento y la propia medra; que solo resultan grandes y duraderos los servicios prestados á nuestros semejantes, á los pueblos, á la humanidad, y aquel que solo se cura de su propio engrandecimiento, se achica de seguro á los ojos de la posteridad y se suicida moralmente en la historia.

Todo lo contrario, pre cisamente todo lo contrario, Garibaldi. Sea cualquiera el juicio que mis lectores hayan podido formar del guerrero italiano, á la verdad, no

El total general de gastos asciende á 82.814.380 pesetas; la Beneficencia provincial cuesta 23.716.983, y la instruccion á cargo de las Diputaciones 4.740.214.

Los ingresos ascienden á 96.476.748 pesetas. Las Diputaciones provinciales perciben por recargo de las contribuciones directas 32.232.543; por arbitrios especiales 2.233.864; por Beneficencia 7.406.663, y por instruccion pública 4.334.984.

La magnífica colección de platos hispano-árabes del Conde de Maffei, reunida durante su mision diplomática en España, ha debido venderse en Paris en el hotel Dronot, en pública subasta.

Hé aquí el programa de las piezas que se tocarán en el Borne hoy que es día de moda.

- 1.º Paso doble, de Milpager.
- 2.º Wals el Respondon.
- 3.º Sinfonia, Juana de Arco. Verdi.
- 4.º Polka, la Artilleria Española, Babiéri.
- 5.º Paso doble, el Coronel.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA OPINION.

Sr. Director de LA OPINION.

Madrid 19 Junio de 1882.

Mi querido director:

Ante todo es preciso aclarar un hecho que ha sido ó bien mal comunicado á Palma ó mal entendido: me refiero á la cuestion suscitada en el Congreso por el Sr. Esteban Collantes, en cuya pregunta, han querido suponer los periódicos de esa que se ocupó de los sucesos acaecidos en Palma con motivo de los embargos y de la conducta seguida por el Sr. Gobernador de esa provincia.

Conviene mucho que en esa sepan que el Sr. Collantes no habló una palabra de los sucesos de Palma; la pregunta que hizo al gobierno fué sobre lo acontecido en Palencia, en donde el gobernador ha suspendido un periódico por ocuparse no puedo asegurar en qué sentido de las ocurrencias de esa capital.

La pregunta sobre los sucesos de Palma fué hecha por el Sr. Cotoner.

He querido aclarar estos hechos solamente en prueba de imparcialidad, pues ningún interés he de tener en defender á diputados conservadores de los ataques justos ó injustos que se les dirijan, sobre todo cuando estos ataques son al espíritu de producir discordia entre el gobierno que en el partido conservador existe.

Despues de pronunciar el Sr. Maura el discurso apoyando su enmienda sobre consumos, cuantos le habian oido estaban conformes en reconocer que habia conseguido en un día lo que suele costar mucho trabajo y largo tiempo; darse á conocer como orador.

puede ninguno de ellos dudar que, ora sea una serie de faltas, ora sea una serie de virtudes, la vida de Garibaldi es siempre una vida extraordinaria. Nacido entre el Mediterráneo y los Alpes, su alma tiene algo de la poesia de aquella hermosa naturaleza. Criado en el mar, acostumbrado á vencer sus olas y sus huracanes, á deslizarse sobre los abismos, á recoger en la vela, para marchar, el mismo viento que parece venir á combatirle, cree, como todo marino intrépido, que ninguna fuerza social puede resistirse al que ha vencido los elementos. Los hombres muy dados al mar toman esa especie de carácter romántico que dan los horizontes incommensurables, las luminosas estelas, el hervidero de las blancas espumas, la palpitation del oleaje, los mundos embrionarios que hay en esos gérmenes de nuevos seres, los movimientos concertados de los astros que parecen hacer con sus moles infinitas combinaciones aritméticas para señalar la ruta de la humildé nave, el estruendo de los huracanes azotando las aliteradas aguas, en fin, la realización palpable, visible, de lo infinito. Para que nada faltase á acrecentar esta especie de carácter legendario, Garibaldi pasó los días mas floridos de la vida en las selvas de América, en el seno de sus rios que parecen mares, en aquella especie de exaltacion de la vida esparramada en infinitas ideas. Es, además italiano, de la tierra del arte, y ha hecho de su patria, como Miguel Angel, como Savonarola, como el Dante, una especie de religion para su alma, una fuente de inspiraciones para todas las obras de su vida. (Se continuará.)

No he de hablar de la enmienda, pues no quiero juzgarla, pero del Sr. Maura es preciso decir que hizo en su defensa un discurso notabilísimo; que consiguió con él hacer grata una cuestion tan árida como la de consumos y durante la discusion de cuya ley, sin duda, por lo fastidiosa, era escasísimo el número de diputados que en el salon de sesiones se sentaban, mientras que el joven diputado logró ver el salon lleno.

Hoy el nombre de Maura se ha abierto paso en España, rodeado de una de las aureolas mas brillantes, de la de orador.

Por ello me permito facilitarle sinceramente en esta correspondencia.

Un acontecimiento de importancia ha habido en el Senado. En las secciones de la alta Cámara el gobierno ha sido derrotado por los conservadores en la cuestion del juramento. De las siete secciones en que el Senado se divide, en cinco han triunfado aquellos. La tal derrota ha dado mucho que hablar y tal vez no estén desprovistas de fundamento las conjeturas que se hacen. Se asegura, y en muy general la tal creencia, que el gobierno no ha hecho lo que debía para evitar esta derrota y que, muy al contrario, ciertos elementos del ministerio, que nadie dejará de adivinar quienes son, la han patrocinado y tal vez dirigido. Si conducta tal es cierta, el gobierno ha obrado de una manera villana y no podrá quejarse el día que le falte el apoyo de ciertos elementos mas avanzados, tanto de sus partidarios como de las oposiciones democráticas. Por de pronto estas últimas retirarán su benevolencia y se disponen á librar en el Congreso una batalla, cuyo resultado es bastante difícil asegurar; pues si el gobierno no lucha con las armas nobles de la libertad, que su deber y su conciencia le imponen, será en balde cuanto puedan hacer los demócratas y los constitucionales avanzados para evitar un segundo desastre. Allá veremos.

Permitame V. señor director, que abandone la política, para dedicar algunas líneas á un acontecimiento artístico, á una maravilla que despues de tener arrobada por algun tiempo la atencion de la ciudad del arte, de la gran Roma, ha venido á dejarse admirar por los habitantes de la corte de España.

Me refiero á la gigante produccion del gran autor de *Doña Juana la Loca*, mas grande la de hoy que esas y esto basta, para que cuantos lean esta correspondencia comprendan cuan grande ha de ser el cuadro *La Bendicion de Granada* de D. Francisco Pradilla.

Yo no encuentro elogios para tributarle, me parecen pálidos todos y pobres para tal maravilla. Cuando se llega á la altura de Pradilla, cuando se pintan cuadros como el que hoy admiramos, deben callarse los elogios que á otras cosas se hayan prodigado, pues ellos no sirven para lo que sale de los limites de lo natural y de lo que parece posible. Para esto no tiene aun palabras la lengua española y esto que ella no es pobre, pero por rica que sea, lo es incomparablemente mas la gloria de Pradilla.

Despues de esto quiero acabar mi correspondencia; no es posible hablar de otras cosas.

Suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.

F. y B.

**CORREO DE AYER.**

Madrid 19.

*Un héroe por fuerza.*

Hace pocos días anunciaban los periódicos de Londres para el sábado la partida de M. Crepigny y su esposa que se dirigian á Francia en globo.

En el día señalado se vió cerca de Arras un globo y todo el mundo supuso que eran los anunciados viajeros.

El globo tocó en tierra cerca de dicha ciudad, pero no descendió el matrimonio, sino su criado Simmons. Dé aqui lo ocurrido:

El globo iba á partir de Madon, condado del Sussex, pero poco antes de salir se vió que no podía llevar tres personas, teniendo la señora que renunciar á su proyecto.

Habia subido ya M. Crepigny al globo con su criado y al tiempo de partir, una racha violentísima le hizo perder el equi-

librio y caer en tierra, rompiéndose una pierna.

El globo se elevó rápidamente y Simmons, que no poseía noción alguna de aerostación, se encontró solo y subiéndolo, subiéndolo con vertiginosa rapidez.

Partió á la una. A las dos se encontraba ya á la vista de Calais y á las tres sobre Arras.

El pobre Simmons no sabía donde se hallaba y viéndose cerca de una ciudad importante quiso bajar y abrió la válvula.

El descenso se efectuó con gran rapidez y pronto se vió á cincuenta metros de tierra y en dirección recta á un campanario. Comprendiendo la inminencia del peligro, cerró la válvula y subió algo, para volver á descender en otra parte. Así lo hizo y trató una vez cerca de tierra de hechar el áncora, pero esta no agarró, é impelido el globo por el viento fué arrastrando la barquilla á través de los campos de trigo y de remolachas desde Saint-Sauveur hasta Tilloy.

En este punto un pastor benéfico se agarró á la barquilla y ayudado por algunas personas de buena voluntad que acudieron logró sujetar el globo y que pudiese descender el improvisado aeronauta, que estaba bastante conmovido y transido de frio.

Durante su larga travesía no cesó de caer una lluvia glacial y tuvo que usar de toda su energia para conservar la presencia de espíritu tan necesaria en su peligrosa situación.

—El gobierno alemán está resuelto á enviar dos nuevos buques de guerra á las aguas de Alejandria.

—Despachos de Constantinopla demienten la noticia de que el sultan haya ordenado al khedive su inmediato regreso al Cáiro.

—Decíase ayer que el Sr. Montejo Robledo habia presentado la dimision de su cargo de primer vice presidente del Senado.

—La comision del Senado para la proposicion del juramento, del señor Montejo Robledo, se reunió nuevamente ayer tarde.

—Ayer fué consagrado en la iglesia de San Sebastian el obispo auxiliar de Toledo, don Juan Francisco Bux y Loras, obispo «in partibus» de Magidam, siendo consagrante el cardenal Moreno, y prelados asistentes los obispos de Avila y de Dora, prior de las Ordenes.

El señor Bux ha recibido muchos regalos de valor, figurando entre ellos un báculo de oro, un pectoral y un anillo con una gruesa esmeralda, regalo de su padrino el ex senador señor Guillen, unas vajeras de oro, del duque de Pastran; un ramo bordado de oro por una religiosa de 70 años, y un cáliz de oro, de sus antiguos discipulos del seminario de Toledo.

—La Junta de Moneda, nombrada pocos días hace en la «Gaceta», se constituyó ayer tarde á las cinco, nombrando presidente al ministro de Hacienda y secretario á un oficial de la secretaria de este departamento.

—Anteanoche terminaron los exámenes de las alumnas de segundo año de la Escuela de Comercio para señoras. Mañana á la misma hora comenzarán los de primer año.

—El señor Montero Rios, que salió ayer para Panticosa, regresará á Madrid á últimos del corriente mes.

—Se ha recibido ya en el ministerio de Estado el tratado de comercio entre España y Venezuela. Por dicho tratado, que se presentará inmediatamente á las Cortes los vinos españoles quedarán exentos de la escala alcohólica.

—Probablemente se ensayará hoy entre el Congreso y el Senado un micro-telefono, sistema del que los señores Sanfelices han ensayado ya con los mejores resultados.

Nosotros hemos sido invitados á experimentarlo y podemos asegurar que los sonidos se transmiten con una exactitud pasmosa. Es tal la sensibilidad del aparato, que el aliento un soplo sobre la plancha, el ruido del volante de un reloj de áncora se oye en el extremo opuesto como si los tuviera el observador junto á su propio oído.

*Exposicion Pedagógica.*

Ayer fué extraordinaria la concurrencia en la Exposicion Pedagógica. Hemos visto representaciones de todas las clases sociales, que muestran de esta manera el interés que ya despiertan entre nosotros, las cuestiones que atañen á la enseñanza y aún á las bellas artes.

Así se observa con satisfaccion que las exposiciones de pintura, oficiales y particulares, atraen un público numeroso y la Pedagógica, poco conocida en España, ha llevado en los primeros días á los habitantes de los distritos de la Inclusa, Latina y Hospital y en los siguientes, á muchas familias del centro y á gente adinerada de los distritos de Buenavista, Palacio, Congreso y Universidad.

Hoy es pública la entrada, pero mañana será de pago. Probablemente irá la familia real.

Algunos objetos expuestos han sido adquiridos por particulares, y de otros se han sacado modelos para aplicarlos en escuelas, colegios y academias particulares.

A las señoras les llama vivamente la atencion, y no se cansan de admirar, las labores ejecutadas por las niñas de las escuelas públicas.

Algunos diplomáticos hacen justicia públicamente á nuestros adelantos y á nuestro progreso.

La prensa de provincias y la del extranjero, aprecia el certámen como una manifestacion de la cultura nacional.

—La Sociedad Española de Salvamento de Naufragos en vista de los repetidos siniestros que ocurren en Algeciras ha enviado á aquella Junta local la cantidad de 5.000 pesetas para que inmediatamente encargue á Londres un aparato lanzacabos sistema Boxer (el mejor de todos los conocidos) á fin de que el próximo invierno pueda prestar auxilios eficaces á los que naufragen en sus playas con una perfeccionada estacion de salvamento.

Tambien ha remitido 900 pesetas á la Junta de Vinaroz para que sin pérdida de tiempo levanten la caseta que ha de guarecer el bote «Rubalcaba» allí construido.

—A las nueve de esta noche se reñirán en el teatro del Recreo los demócratas monárquicos del distrito de Palacio, para dar posesion á sus presidentes honorarios señores Moret, Echegaray y marqués de Sardoal.

—En el «Bolsin» se hicieron anoche muy pocas operaciones, haciéndose algunas á fin de mes á 29'65. Cambios dudosos.

Londres 19.

Se desmiente el rumor de la ocupación del canal de Suez por Inglaterra.

Se cree que cada potencia mandará dos representantes á la conferencia que se celebrará el 22 de este mes en Constantinopla.

Hasta hoy 32.000 extranjeros han salido de Egipto.

Alejandria 19.

Se da como constituido el ministerio egipcio bajo la presidencia de Rageb por el influjo de Dervisch, del khedive y de los consultos.

El khedive se ha comprometido á seguir enteramente los Consejos de Dervisch Bajá.

Todo el mundo y sobre todo el partido nacional, ha aplaudido la votación del nuevo ministerio bajo la presidencia de Rageb que tiene grandes simpatías.

El nombramiento del gabinete Rageb mantiene al khedive actual, impide una ocupación turca y garantiza la seguridad de los europeos. Una cámara de notables discutirá y aprobará un reglamento equivalente á una constitución. Una comision militar provisional arreglará las cuestiones relativas al ejército.

**CORREO DE HOY.**

Madrid 20.

La «Gaceta» publica un real decreto modificando la concesion de las líneas férreas de Calatayud y Teruel á Sagunto; varias disposiciones de Fomento referentes á la aplicacion de la ley de expropia-

cion de las líneas férreas destruidas en Cuba durante la inurreccion.

—Senado: Entrase en la discusion de la base quinta. El señor vizconde de Campo Grande apoya su voto particular, pidiendo proteccion para industria nacional.

Congreso: Se discute en esta Cámara la ley provincial.

—Senado.—Ha sido desechado el voto particular del marqués de Campo Grande por 77 votos contra 25.

Han terciado en el debate el señor Maluquer, Alvarez y Camacho.

—«Congreso»: Sigue la discusion de los presupuestos de Cuba.

Las elecciones provinciales se verificarán en Diciembre.

En el voto particular del señor Herros de Tejada se pide al Senado la supresion del juramento.

—En el salon de conferencias del Senado se asegura que la proposicion referente al juramento no se discutirá hasta la próxima legislatura.

Queda definitivamente aprobado el presupuesto de ingresos de la isla de Cuba.

Paris 20.

Las invitaciones para la conferencia se expidieron ayer, dejando la fecha de la reunion en blanco.

Turquia ha insistido en su negativa, repitiendo que no se adhiere á la conferencia en atencion á que la mision de Dervich Bajá ha producido buenos resultados.

Se asegura que Francia enviará á la conferencia, como á segundo delegado, á Mr. Tissot, embajador en Londres, y como á primero á M. Noailles actual embajador en Constantinopla.

Londres.—En Irlanda se han tomado medidas de precaucion para evitar una sublevacion feniana, en vista del descubrimiento de algunos depósitos de armas llevados á cabo por la policia y del estado de agitacion que presenta el país.

Se han doblado las guardias en los cuarteles y se ha prohibido rigurosamente la entrada en ellos á los paisanos.



**D.ª MARÍA IGNACIA MORAGUES y Muntaner, HA FALLECIDO.**  
(Q. E. P. D.)

Su hermana, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, suplican á las personas que quieran favorecerla se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Jaime, el viernes 23 del que rije, á las diez y media de la mañana.

**MATADERO DE PALMA.**

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 21 de Junio de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	6	4	10	10	»
Lanares .	64	35	96	9	60
Cabrias .	2	7	9	»	90
Cerdosas .	»	»	»	»	»
Totales .	69	46	115	20	50

Palma 22 de Junio de 1882.—*El empresario.*—P. O.—ANGEL BONNIN.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 21 á las 4'45 t.

*Recibido en Palma á las 6'5 t.*

En el Congreso se han aprobado los presupuestos de Cuba.

Discútese la ley provincial habiéndose presentado 17 enmiendas.

En el Senado continúa la discusion de la base quinta.

La fragata «Sagunto» irá á Alejandria.

España queda escluida de las conferencias de Constantinopla.

Interior, 29'62.

Exterior, 31'27.

Bonos, 00'00.

CULTOS SAGRADOS

**SAN JUAN PRESBITERO Y MARTIR.**  
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Gerónimo, dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesús y Maria.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 21.

De Alicante y Ibiza en 16 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 44 pas. balija y efectos.

De Argel en 20 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 23 mar., 17 pas. efectos y ganados.

De Mallorca en 6 dias polacra goleta Lareño, de 110 ton., pat. Antonio Castañer, con 7 mar., 1 pas. trigo y otros.

DESPACHADAS.

Para La Mar vapor de Guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y todo su equipo.

Para Barcelona vapor Maria, de 735 ton., cap. D. Teodoro Motta, con 22 mar., 70 pas., balija y efectos.

Para Torrevieja bergantín Paquito, de 315 ton., cap. D. José Lopez, con 10 mar., y lastre.

Para Argel balandra Alerta, de 64 ton., pat. Juan Pujol, con 5 mar., 2 pas. ganado mular y efectos.

Cemento de Buñola.

Se vende á 3 rs. el quintal, calle de San Miguel, núm. 84, franco de porte al pié de las obras dentro de Palma. 4-1

En la calle de Gater, número 5, piso primero informarán de una botiga y un almacén que está para alquilar.

**PERDIDA.**—Se ha extraviado un medallón de forma ovalada con iniciales de oro para colgante de reloj, desde la plaza de Toros al Borne por la Rambla. En esta imprenta darán razón. Se gratificará el hallazgo.

VIAJE A ARGEL.

El vapor español

**Nuevo Mahonés.**

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el jueves 29 de Junio á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha, plaza de Copiñas, número 5, entresuelo.

**Pianos usados.**

Se compra y cambian, Carmen 18, segundo.

**Urgente.**

Se suplica á la persona que tenga en su poder el testamento de D. Antonio Coll, lo devuelva al Notario Don Juan Palou.

**Vidrieras.**

Por un precio sumamente módico se venden unas para portal de tienda. En esta imprenta darán razón.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 15

BANCO DE LAS BALEARES.

Aprobada por la Junta general extraordinaria que tuvo lugar el 18 del corriente, la proposición que sometió á la misma la de gobierno de esta Sociedad queda acordado que el Capital social esté representado por cuarenta mil acciones de á quinientas pesetas cada una, divididas en dos series de á veinte mil; que formen la primera serie las veinte mil acciones con el veinte por ciento desembolsado que resultarán por reducción de las ochenta mil en que hasta ahora ha estado dividido el Capital del Banco; y que dicha reducción se verifique entregando á los tenedores de Resguardos de las acciones actualmente emitidas, una nueva acción por cada cuatro de aquellas que se presenten al canje. En su consecuencia la Junta de gobierno ha acordado que los Resguardos provisionales que están en circulación sean canjeados por los correspondientes títulos definitivos; á cuyo efecto se anunciará oportunamente la época en que deba verificarse el canje acordado.

Palma 20 Junio de 1882.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Tomás Forteza.

Interesante.

Aprobado por el Ayuntamiento de Maratxi el plano de la nueva población de nominada PLUS ULTRA que se está construyendo ya en el predio nombrado Cas Enevistas, contiguo á la estación del ferrocarril del Pont d' Inca; se avisa al público que se abre de nuevo la venta de solares, de 300 metros cuadrados cada solar, á la friolera de una peseta por cada metro, libre de censo y de todo otro gravamen; pagable en 5 plazos iguales: El primero al poseerlos de los solares; y los cuatro restantes uno en cada día 25 de Julio de los 4 años siguientes: si no hay competencia. El plan de condiciones obra en poder del comisionado para su venta D. Antonio Bisquera, que estará en la dicha nueva población todos los domingos y días de precepto desde las 10 de la mañana hasta ponerse el sol. Y los demás podrá verse en su casa que la tiene en Palma calle de Bosch número 20.

Además de las imponderables ventajas de la nueva población, expresadas en los anteriores anuncios y en las copias del plano, que están de manifiesto en las estaciones del ferrocarril de Palma y del Pont d' Inca de

Plaza grandiosa, de 5184 metros cuadrados, de estension;

Calles de 6 metros de ancho, en línea recta de un extremo al otro de la población; y penpendiculares, ó en ángulo recto las unas con las otras.

Fuente ó Cisterna pública muy grandiosa en el centro de la plaza, para abastecer de agua para beber toda la población; que se llenará con la famosa agua de Covenegre.

Abrevadero y lavadero públicos en la misma plaza; un jardín de 20 mil metros, ó más, de estension, que habrá en el centro de cada manzana completa; poblado de naranjos y otros árboles frutales; rosas y otras flores olorosas y que pocos le igualarán en estension.

Agua para regar y demás usos domésticos abundantísima y a muy poco coste, tanto si se sirven de la que desperdicia la famosa fábrica HARINERA BALEAR, arrojándola al torrente, despues de haber servido para la fabricación; como si cada cuatro propietarios hacen un pozo comun á los cuatro, en el punto de concurso ó comun de sus 4 jardines. Por este medio tendrán agua abundantísima y buena in secula seculorum, ó para siempre, con el insignificante coste de unos 6 duros, semel tantum, ó sea una sola vez.

A más de todas las antedichas ventajas, unidas á la tan apreciable salubridad del clima; baratura y pureza de los artículos de consumo, sujetos al impuesto, por estar la nueva población fuera del término de Palma, facilidad, baratura y comodidad de ida y vuelta á la misma con el Carril; y otras que sería demasiado largo enumerar.

El propietario, vendedor de los solares, cede, en beneficio del público y gratis, los dos solares mejores y mas céntricos del frente Sur de la plaza pública; que son los señalados en el plano con los números 30 y 32, que tienen 600 metros de estension; para construir una grandiosa casa, ó edificio público, de asociación, instrucción y recreo.

Además de todo lo antedicho, luego que se hayan vendido 300 solares (inclusos los 73 que se vendieron en los dos primeros domingos, que estuvo abierta la venta, antes de suspenderse, por disposición del Ayuntamiento, hasta haberse presentado y quedar aprobado el plano por la Corporación municipal) se repartirán 300 números (dando á cada comprador tantos números como solares haya comprado, á elección de los mismos compradores, por orden de prioridad de fechas que hayan comprado) y á los dichos 300 números se repartirán por suerte 4000 pesetas en las suertes siguientes:

2000 pesetas á la 1.ª suerte; 1000 á la 2.ª; 500 á la 3.ª; y las restantes 500 pesetas en 20 suertes de 25 pesetas cada una.

Hasta los nombres del pueblo, de la plaza y de las calles de esta nueva población son una doctrina, ó instruccion compendiosa de Moralidad y progreso. Pues que todas las calles, entrando conducen á la plaza del progreso; y saliendo al camino, ó carretera de Palma, ó sea de la Palma.

El nombre de la población se compone de estas 9 letras.

P L U S U L T R A (a)  
de libral non antidad  
de libral non antidad

NOTA. A los nuevos compradores que pagarán todo el precio al contado, en lugar de los 5 plazos; se les descontará el 3 p<sup>o</sup> si compran un solo solar; y si compran muchos 1 p<sup>o</sup> mas por cada solar, hasta el 10 p<sup>o</sup> de descuento.

(a) El nombre de cada una de las 9 calles, empieza por su correspondiente letra de las 9 del nombre del pueblo. 2

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTES DE NUEVA YOK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparacion de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparacion de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composicion queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticeptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputacion, y su accion característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantarida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato. Nunca deja de ampollar cuando se usa segun la instruccion. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresion de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparacion de cantaridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladonna Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladonna Alcohólico y el Extracto de Belladonna Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos; nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una accion mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladonna es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la accion sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodon.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exsenso de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritacion intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atencion particular á la fabricacion del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la accion general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variacion de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Hatina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.